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南勇：不反赌就是灭顶之灾
国足昨日出征黎巴嫩

本报讯 从媒体曝光足坛反赌扫黑事件
以来，足协一直没有正式的声音回应。不回
应并不意味着没有态度，正随国家队在西亚
出征亚洲杯预选赛的足管中心主任南勇昨日
向记者表明了他对反赌的态度。一向以铁面
强硬著称的南勇这次态度尤其坚决：“赌球是
影响中国足球的一个大毒瘤，想除掉这个毒
瘤，我们必须作好付出更大代价的准备。”

另外，昨日下午6时30分，国足已经乘
坐科威特航空公司的航班前往黎巴嫩贝鲁
特，在当天晚些时候抵达亚洲杯预选赛战
场贝鲁特。 刘峰

今天或有“权威”的声音？
说实话，人们已经厌倦了各种猜测，即使这

些猜测可能令人眼前一亮或者眼前一黑。关于
打假，没有任何实质的进展放在我们的面前。

我们现在比任何时候都需要一个权威
的声音，告诉我们什么是真的，什么是假的，
什么是真假各半的。可是，权威部门始终保
持深沉，保持着神秘感。

我们常说“不明真相的群众”，不明真相
的群众正在被舆论引导着，他们可能会冤枉
好人，也可能会放过坏人。

我们现在处于“不明真相初级阶段”，也
就是说我们还只是怀疑，一旦真相出现，我
们就会相信真相。随着时间的推移，“不明
真相”会进入中级阶段，这个阶段，人们对于
自己所理解的真相已经相当肯定，即使真正
的真相出现，人们也会表示怀疑。再随着时
间的推移，“不明真相”将进入终极阶段，那
时候人们坚信自己掌握的就是真相，而权威
部门的真相不过是蒙蔽老百姓的假相。

听说，今天权威部门就会公布真相，赶紧吧，
否则，等“不明真相”进入到了中级乃至终极阶段，
权威部门的真相就一文不值了，而人们对于本次
打假的成果也将不屑一顾，因为大家会认为：打
假本身就是假的，就该被打假。 贾志刚

德国国门自杀原因浮出水面
妻子：他患了抑郁症

本报讯 北京时间昨日，科特布斯俱
乐部官方宣布，中国球员邵佳一已经彻底
从半月板的伤势中康复，也参加了球队的
正常训练。而主帅沃利茨则认为，邵佳一
将肯定能够参加当地时间 11月 20日德乙
第13轮与杜塞尔多夫的客场比赛。

邵佳一是在联赛第6轮客场与帕德伯
恩的比赛中因为一次门前铲射被对方门将
撞到腿而受伤的，赛后他被队医判断将休
养 4 周，但期间他又接受了一个半月板的
小手术，因此延长了疗养期。在休息55天
后，这名科特布斯的最佳射手终于完成了
漫长的养伤阶段，邵佳一在 6 场联赛中打
进 5 个进球，曾一度高居德乙射手榜和进
攻榜两项排名的首位。科特布斯目前排在
德乙球队中的第12位。 木木

抓赌扫黑，眼下已经成为中国足坛的头等
大事。在 2009年亚足联暨中国足协职业级教
练员证书强化培训班上，这个话题也成为众多
国字号教练私下聊天中一个无法回避的问
题。“希望这次行动能真正净化目前中国足坛
的环境。”多数教练在接受采访时均表示，“我
们会结成反赌联盟。希望这次抓赌扫黑行动
的力度更大一些，不能不了了之。”

国青队主帅宿茂臻认为，这么多年以来，
我们这些足球从业者，“还是第一次对中国足
球的未来充满信心，我们也渴望为此尽一份
自己的力。”

“反赌真的是太好了，早就应该让足球干
净了，再这么下去就会毁了中国足球。该抓的
抓，该判的判，多判点，也不是坏事。”中国女足
主教练商瑞华昨日在谈及此事时的态度也非
常坚决。

对抓赌扫黑前景表示乐观的同时，不少教
练也提出了自己的担忧。“我们现在唯一担心的
就是‘力度’，有没有决心把更多的‘大鱼’一网
打尽。”宿茂臻和江苏舜天主帅裴恩才认为，“过
去几年的时间中，中国足协也掀起过几次类似
的行动，但力度都不够大，这一次一定不能再不
了了之了。” 本报综合报道

4年前，赵本山信心满满地成为辽足董事
长，但谁也没有想到，这场轰轰烈烈的文体联
姻只维持了 180 天。而对于自己为何要退出
足球圈，赵本山始终讳莫如深。直到今天，当
赌球这颗中国足球的“毒瘤”被暴露在聚光灯
下，才有圈内人站出爆料：“赵本山是被赌球
逼走的”。

在担任辽足俱乐部董事长期间，赵本山虽
然一直高举“反赌”大旗，而且也时不时给球队
拉响“远离假赌黑”的警报，但一些让他看不懂
的“诡异”比赛还是时有发生。“那时，本山到
辽足当董事长绝对不是一时冲动，他也是经
过深思熟虑才决定来趟足球这潭水的。他希
望通过他的知名度和人脉，能给辽足的经营
打开方便之门，从而让球队在有充足资金保
障的情况下重塑东北虎的辉煌。”该圈内人士
说道，“别看本山不经常在队里，但他对庄家
开盘的事却看得很透。记得本山曾说：盘口
为什么变化？就因为球队里有人出卖消息，
庄家不是傻子，他们心里没有底怎么敢随便开

盘，随便调盘口。只要盘口变了，球队里肯定有
人搞鬼，所以庄家才会有十足的把握，只有这种
里外勾结才会保证他们赢钱。”

“本山那时不离开是真不行了。因为他看
出来，以自己的力量根本不足以来抗衡整个中
国足球的恶势力。虽然他一再告诫球员要坚决
杜绝赌球、假球等一切丑陋的东西，但很多时
候，有些事情不是他一个人能控制的。”

11 月 10 日，这一天是沈阳入冬以来最
冷的一天，但足坛的此次扫赌行动却取得了
巨大进展。被认为是中国足坛参与赌球、假
球最多的人物王珀被警方控制。王珀的落
网标志着此次扫赌行动将会上升到一个新
的台阶，他很可能成为下一个突破口，势必
将牵出更多足球界人士。由此判断，还将有
新一轮扫赌风暴。

王珀被捕球员拍手称快
昨日得知王珀被警方控制，很多曾经

在他手下踢过球的队员都拍手称快：“这
是最好的消息！他罪有应得！”的确，中国
足坛还没有一个人能够像王珀这样让这么
多的人痛恨。

王珀最开始进入足球圈是在2003年，当
年他成为陕西国力的总经理。2006年，王珀
成为乙级球队西藏队的总经理，后来，王珀又
让高层买下了当时的甲级球队大连长波的
壳，综合两支球队的球员以山西路虎的名义
征战当年的中甲联赛。2008年，山西路虎转
战呼和浩特，王珀也离开了俱乐部。无论在
哪支球队，王珀从来没有和赌球脱离干系。

在呼和浩特队退出中国足坛时，王珀还
很高调，甚至在媒体上和球员们对骂，声称

一些球员踢假球。2008年，正值王珀的呼和
浩特队退出足坛之际，记者从一位王珀手下
的球员的口中听到王珀在沈阳狼狈逃跑的
事情。今年，此次反赌风暴大规模展开，王
珀却始终不见踪影。但在昨日记者得到消
息，王珀在11月10日已经被警方控制，至此
这个被认为是中国足坛参与赌球、假球最多
的人也处于警方的控制之中。

落网会扯出多少人？
随着王珀的落网，此次足坛扫赌行动算

是取得了一个突破性的胜利。“他这样的人
要是不被抓起来，那就太没天理了！”很多深
受王珀所害的球员都这样说。

纵观王珀这几年的足坛生涯，尽管他
先后使几个俱乐部灭亡，但西藏惠通、
山西路虎、大连长波以及呼和浩特这 4
支球队实际上是一支队。这就表示，王
珀被警方控制之后，当年参与打假球的
中甲球队很可能成为下一步警方的调
查对象，其中还可能包括裁判。

王珀究竟会牵扯出多少足球圈内人
士？虽然这一点目前还无法判断，但继尤可
为、王鑫等被警方刑拘之后，王珀将成为一
个新的突破口，掀起新一轮反赌风暴。

多个涉赌地区已在展开调查
从杨旭被带走，不到一个月的时间，从

最开始仅仅关系到广州足坛，到中国足协工
作人员的曝光，抓赌风波已经涉及到了辽
宁、广东、浙江、福建、山东等多地。

“虽然这次抓赌风波刚刚有一个多月，
但实际上，公安部门的侦查取证工作已经进
行了一年有余。”该知情人说，对于这样的抓
赌大案，杨旭等被曝光的足球圈人士还只是
庞大的赌球网中的一个点，如何把面铺开，
全国各地都有需要调查取证的点，这些点连
接起来，就是一张大网。

本报讯 昨日，汉诺威 96 召开新闻发
布会悼念刚刚逝去的国门恩克，其妻子特
丽莎以及私人医生马克塞尔共同出席了发
布会。恩克的妻子特丽莎表示长期的抑郁
症最终导致恩克走向了绝路，而对女儿的
担心则成为他自杀的直接原因。

“我一直支持着他，那是一段艰难的时
期，他的抑郁症情况很糟。但我们认为我
们可以用爱来战胜这一切，但我们没有做
到。”特丽莎在发布会上潸然泪下。

昨晨，数以百计的汉诺威球迷来到体育
场周围，他们留下蜡烛、围巾以及球衣缅怀死
去的恩克。德国总理默克尔向恩克的妻子特
丽莎发送了一封私人信件，以安抚她的丧夫
之痛。德国足协宣布下一轮的德甲以及德乙
比赛，所有球员都将臂缠黑纱参赛。 海子

科特布斯宣布邵佳一复出

王珀“落网”
反赌工作很可能掀起新一轮风暴

[ 圈内人爆料 ] 赵本山是被赌球逼走的

国内教练结成反赌联盟[ 有人在行动 ]

[ 记者视线 ]
赵本山：足球这“水”真深啊赵本山：足球这“水”真深啊

王珀王珀：下一个会是谁呢？：下一个会是谁呢？

邵佳一：我回来了邵佳一：我回来了

恩克妻子：我们认为恩克妻子：我们认为可以用爱来战胜一切可以用爱来战胜一切


